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令 和 ５ 年  第 ３ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和５年３月２７日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室 

開会の日時 令和５年３月２７日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和５年３月２７日             午後３時３０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

山本俊一委員 

欠席者の氏名 松永修委員 

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、遠井久夫学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、鳥海和彦生涯学習課長

兼北川辺郷土資料館長、酒巻俊郎大利根文化・学習センター主査、松井善人ス

ポーツ振興課主幹、大原真理子図書館課長兼加須図書館長、清水博文学校教育

課長兼指導主事、武井由加里学校給食課長兼加須学校給食センター所長、長沼

理史こども局参事兼子育て支援課長兼学校教育部参事、関口久美子こども局こ

ども保育課長兼学校教育部主席専門員、大朏隆弘学校教育課主幹兼指導主事、

野本大輔学校教育課主幹兼指導主事、岡野信人学校教育課主幹兼指導主事、岡

田正道教育総務課主幹 

 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第１２号議案 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の人

事について 

 第 ５ 第１３号議案 加須市スポーツ推進委員の委嘱について 

 第 ６ 第１４号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中学

校に在籍する児童生徒の障がいの種類及び程度の判断

について 

 第 ７ 第１５号議案 加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関

する規則の一部を改正する規則 

 第 ８ 第１６号議案 加須市立学校文書管理規則の一部を改正する規則 

 第 ９ 第１７号議案 加須市特別支援教育就学奨励費支給要綱を廃止する告

示 

 第１０ 第１８号議案 加須市教育委員会委員の辞職の同意について 

 第１１ 協議事項 令和５年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和５年度加須市立小・中学校入学式告辞について 

 第１２ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和５年第３回加須市教育委員会定例会を開会します。 
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本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は遠藤委員にお願いいたしま

す。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和５年第２回定例会の会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和５年第２回定例会の会議録について

は承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

なお、前回、会議録署名委員として指名いたしました、松永委員が本日欠席で

ございますので、会議録署名委員を変更し、遠藤教育長職務代理者にお願いいた

します。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

 はい。 

 

小野田教育長 第１２号議案「加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の人事につい

て」から日程第６ 第１４号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立

小・中学校に在籍する児童生徒の障がいの種類及び程度の判断について」及び日

程第１０ 第１８号議案「加須市教育委員会委員の辞職の同意について」は、人

事案件及び個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１

項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 
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よって、日程第４から日程第６及び日程第１０は、加須市教育委員会会議規則

第３条第５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第１２号議案 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の

人事について】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第１３号議案 加須市スポーツ推進委員の委嘱について】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第１４号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障がいの種類及び程度の判断について】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ 第１５号議案 加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に

関する規則の一部を改正する規則】 

小野田教育長 日程第７ 第１５号議案「加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に

関する規則の一部を改正する規則」を議題といたします。事務局より説明させま

す。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

・加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部を改正す

る規則について説明 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

秋山委員 子育て支援課を分割して、すくすく子育て相談室を課として再編するとありま

すが、二つに分けることによってどのような利点があるのでしょうか。 

 

長沼こども局参事兼

子育て支援課長兼学

校教育部参事 

 

組織改正により課として新たに発足させ、課長ポストを新設するとともに、専

門職の保健師や事務職を配置し組織的な強化を図り、子育て支援事業の拡充と相

談体制を充実させるものです。 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

充実の主なポイントは、切れ目のない子育て支援です。 

妊娠を望む方が妊娠前から相談できる窓口としてすくすく子育て相談室があ

り、妊娠する前から出産、小学校・中学校、成人といった、ステージごとにそれぞ

れの事業がありました。 

それをさらに細かくし、支援を一体的に行うため、すくすく子育て相談室を課

として独立させることで、より一人一人に寄り添った支援ができる体制を構築し

たものでございます。 
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猪股委員 二つに分けることによって、教育委員会との情報共有や連携は、今までよりも

強化されることになるのでしょうか。 

 

長沼こども局参事兼

子育て支援課長兼学

校教育部参事 

情報共有はより一層図れると思います。すくすく子育て相談室につきましては、

子ども家庭総合支援拠点の機能を有しておりまして、虐待や不登校、いじめなど

も家庭児童相談員や社会福祉士などと連携して、よりよい児童の発達に寄与し、

教育委員会や福祉部との連携した対策ができると認識しております。 

 

猪股委員 要望となりますが、こども基本法では子どもアドボカシーと言って、子どもの

声を行政に直接届ける子ども主体の取り組みが目玉にあり、いろいろな実践事例

がこども家庭庁のホームページに出ています。加須市でも子どもの声を行政や学

校がくみ取る仕組みや仕掛けづくりに力を入れていただければと思います。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１５号議案「加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則

の一部を改正する規則」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第１６号議案 加須市立学校文書管理規則の一部を改正する規則】 

小野田教育長 日程第８ 第１６号議案「加須市立学校文書管理規則の一部を改正する規則」

を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

・加須市立学校文書管理規則の一部を改正する規則について説明 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１６号議案「加須市立学校文書管理規則の一部を改正する規則」は、原案の

とおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 
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 【日程第９ 第１７号議案 加須市特別支援教育就学奨励費支給要綱を廃止する

告示】 

小野田教育長 日程第９ 第１７号議案「加須市特別支援教育就学奨励費支給要綱を廃止する

告示」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

加須市就学援助費支給要綱と運用を統一するため、教育委員会の加須市特別支

援教育就学奨励費支給要綱を市長部局の要綱に変更するため、この案を提出する

ものです。 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

なぜ、就学援助費支給要綱と特別支援教育就学奨励費支給要綱の二つがあるの

でしょうか。 

 

小野田教育長 就学援助費は、通常学級、特別支援学級に関係なく、経済的に困っている場合

に支給されます。 

就学奨励費は、特別支援学級に在籍する児童生徒全員が対象となります。 

二つあるのは、経済的困窮家庭以外に特別支援学級に通う子ども全員に支給す

るためです。 

 

猪股委員 この議案は、第１５号議案の加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行

に関する規則の一部を改正する規則と関係あるのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

手続きをする担当課という部分で関わっていますが、必要な書類や窓口など変

わりはありません。 

 

猪股委員 子どもの就学支援費などの福祉の部分で補助執行する情報については、学校は

情報共有しているのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

福祉の関係部署と学校教育課は情報共有していますが、すべての情報を学校と

共有しているのではなく、必要な情報と思われるものを学校と共有しています。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１７号議案「加須市特別支援教育就学奨励費支給要綱を廃止する告示」は、

原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 
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 【日程第１０ 第１８号議案 加須市教育委員会委員の辞職の同意について】 

 （山本委員 退席） 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 （山本委員 入室） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第１１ 協議事項 令和５年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和５年度加須市立小・中学校入学式告辞について】 

小野田教育長 日程第１１ 協議事項「令和５年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和５年度加須市立小・中学校入学式告辞について」、協議いたします。それでは、

事務局から説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

・令和５年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び令和５年度加須市立小・

中学校入学式告辞についてについて説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

中学校の２つ目の２行目に「場を清めること」とあり、どうなのかと思いまし

た。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

「時を守り、場を清め」とよく使う言葉でしたので使いましたが、検討させて

いただきます。 

 

小野田教育長 いただいた意見を踏まえ、事務局は修正をしてください。 

 

 【日程第１２ その他】 

小野田教育長 日程第１２ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・５月の教育委員会定例会の日程変更について 

 

遠井学校教育部長 ・小学校、中学校の卒業式、幼稚園の卒園式について 

・４月３日の辞令交付式について 

・マスクの着用について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

・保育所の入所児童数について 

・フードドライブの実施状況について 

・令和４年度「加須市立幼稚園修了証書授与式」及び「加須市立志多見幼稚園おわ

りの式」について 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 
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山本委員 学力向上プランの中の２番目、若手教職員研修かぞ学びテラスのことになりま

す。若い先生方が多く単学級も多いため、なかなか学級経営や授業がうまく進ん

でいないなどの現状がありますので、教育委員会でも配慮して力を入れてほしい

と思います。 

また、臨時的任用の先生には指導の先生がつかないため、初めて小学校に来た

時に単学級だったりすると、何をどのようにやったらよいかわからないという話

がありますので、その部分についても配慮をお願いします。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

次年度、小学校が２７人、中学校が１０人、合計３９人が初任者です。大卒の臨

時的任用教員もいますので、学びテラスですとかオンラインに特化したＤＸがあ

りますが、オンラインでの研修が効果的だというのがわかっておりますので、学

校の初任者や臨時的任用教員を支援してまいります。 

 

小野田教育長 本市は、単学級の小学校が多いので、１クラスしかない学年の担任を指導主事

がどのようにフォローしていくかということが、重要であると思います。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

学力・学習状況調査の予定について、実施方法が、学習端末と紙に分かれてい

ます。紙で実施にする意図があれば教えていただきたいです。 

あと、子ども・子育て支援計画の実施状況の中の公立幼稚園の再編についての

少人数の意見の中に、兄弟姉妹で違う園に通う現状の把握とありますが、違う園

に通っているお子さんがいるのかお聞きします。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

全国学力・学習状況調査の中学校英語（話すこと）は、加須北中学校が文部科学

省の抽出する学校としてオンラインで実施します。加須北中学校以外の中学校７

校に関しても４月１９日から２１日の指定された日にオンラインで実施します。 

その下の質問紙調査は、小学校は全校が４月１３日から２７日の間で行います。

中学校は、加須北中学校、昭和中学校、騎西中学校の３校だけが文部科学省から

抽出され、学習端末で行います。それ以外のテストにつきましては、紙で行うと

指定されています。加須市としてはすべて学習端末を希望しましたが、残念なが

ら、その学校だけとなりました。 

 

関口こども局こども

保育課長兼学校教育

部主席専門員 

令和４年度の騎西南幼稚園３歳児休園に伴い、騎西中央幼稚園に移っていただ

いたことにより、騎西南と騎西中央幼稚園にそれぞれ通うきょうだいがおります。

また、水深でも３歳児が花崎北、４、５歳児が水深幼稚園であるため、きょうだい

がいれば異なる園に通っております。 

令和５年度は、大越幼稚園の４歳児が休園のため礼羽幼稚園と大越幼稚園に分

かれて通うきょうだいがいることを把握しております。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

その場合、保護者の送迎が大変ではないでしょうか。 

 

関口こども局こども

保育課長兼学校教育

部主席専門員 

保護者の方は２か所の送迎をしなければならないため、降園時間が重なってし

まうことに配慮して、預かり保育をフレキシブルに利用していただくことで対応

していこうと考えております。 

騎西南と騎西中央幼稚園の事例については、３歳児と４歳児の時間がずれてい
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たため、２回迎えに行くことは大変ですが、同じ降園時間となることは起きませ

んでした。 

 

秋山委員 学力向上プランで、一番右下に書いてある思いっきり汗をかく体育授業の実践

は体格形成だけでなく脳の発達にも大事なことです。文化的なもの、例えば楽器

を演奏したり、絵を書いたり、粘土で作ったりということも発達にはいいと思い

ますので、運動だけでなく文化的な活動の要素もあると良いのかなと感じました。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

ここには予算のある事業を中心に挙げさせていただいています。当然、文化的

な部分も、各学校で指導して参りたいと考えております。 

 

猪股委員 ＣＢＴ化に関して、回線がパンクしたという報告もありましたが、その他ソフ

ト面の課題はどのようなことがありましたでしょうか。 

あと、教育委員会でも子ども・子育て関係の議事録やデータを共有いただけれ

ば、より広い視点から学校教育を見ることができると思いますので、今後の要望

としてお願いします。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

半角でないといけないところに全角で入っていたり、５文字というところに５

文字以外に１個スペース入っていたりすると不正解となり、ＡＩ採点がうまく機

能しなかったりしています。 

今回は指導主事がすべての児童生徒の回答を確認して、スペースを消したり半

角を全額にしたりする作業をして採点しました。最初から指導主事が採点したほ

うがよかったという状況がありました。 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

加須市全体の子どもの状況というのは刻々と変わるもので、それをお示しする

のはこども局としての使命だと思いますので、子育て支援課、こども保育課、そ

してすくすく子育て相談室とあわせて、情報提供できるように努めてまいります。 

 

猪股委員 学校教育のグランドデザインは大人向けの資料かと思います。子どもたち向け

のグランドデザインはあるのでしょうか。 

それから、加須市では、中学校区のリンクミーティングがある中で、コミュニ

ティスクールの導入に向けた研究があります。すでに行われている行田のコミュ

ニティスクールのような、加須版のコミュニティスクールを今後考えているので

しょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

１点目のグランドデザインは学校を支援するという視点で作成していますの

で、子どもたち向けのものは考えていません。 

 

小野田教育長 教育委員会のグランドデザインをもとに学校がグランドデザインを示します。

それを子どもたちに学校がどのように周知しているかということになります。保

護者向けのグランドデザインは、ほとんどの学校が示しています。 

子どもたちには、小学校とか中学校により表記の仕方が異なりますが、学校だ

よりなどで、こういうことを目指していますという書き方をしています。 

 

猪股委員 教育の場や機会は教員や地域の人が与えるものだと、子どもはいつも受け身に

なっています。子どもたちにも学校を評価する権利があるので、教育委員会や学
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校が宣言した形になっているか評価した方がいいと思います。 

そのため、子どもたちの発達段階に応じて理解できる範囲内のグランドデザイ

ンの共有をしたほうがよいと思います。 

 

小野田教育長 児童生徒の学校評価の項目には溶け込んでいますが、子ども向けのグランドデ

ザインの話が教育委員会の意見としてあったということを、校長会等で情報提供

してください。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

２点目のコミュニティスクールですが、加須市で実施しているリンクミーティ

ングは目標が明確となっていますので、このリンクミーティングをこの後どのよ

うな形にして、コミュニティスクールをどのように導入していくかという１年間

にしたいと考えています。 

 

小野田教育長 コミュニティスクールへの移行を前提に検討していくという意味です。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

大利根の農協の隣に新しい道路ができました。２３日に開通したのですが、も

う、すでに２件の交通事故が起き、内１件は大きな事故になってしまいました。

工業団地から抜ける道が新しくできて、車が通れる道の交差点が３つありますが、

交差点のない一本道にしか見えません。 

交差点には注意看板もありますが、今まで通っていた人は普通に走っています。 

小・中学生の通学路になっていて危ないので、学校から緊急にお知らせしてく

ださいと連絡をしました。 

住民が誰も知らない中、突然開通してしまいましたので、事故が起こらないよ

うに学校の先生等に周知していただきたいです。 

 

秋山委員 雨の日に北川辺の体育館に行ったとき、２階のバルコニーで滝のように雨漏り

がしていました。電気をつけるのも怖いと思うくらいでしたので、点検をお願い

いたします。 

 

斉藤生涯学習部長 情報提供ありがとうございました。早速この会議の前に担当職員に伝え、対策

を講じるように指示しましたので、お時間をいただきたいと存じます。 

 

小野田教育長 以上で、令和５年第３回定例会の議事日程は、終了といたします。 

なお、次回、令和５年第４回定例会は４月２４日（月）午後１時３０分に開会し

ます。 

これをもちまして、令和５年第３回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和５年４月２４日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  遠藤 康江 

 

 

           書  記  岡田 正道 

 

 

  

 

 
  


